

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

INTERESES PROVINCIALES

LABOR PLAUSIBLE

Con gusto reproducimos el siguiente artículo de *La Revista Portuense* de ayer:

Nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por este distrito don Juan Guadberto Peman, prosigue, según las noticias que a nosotros llegan, en su actitud plausible en defensa de los intereses de los pueblos cuya representación ostenta.

Penéba de lo que decímos está en la resolución últimamente alcanzada, favorablemente para el Puerto de Santa María, en asunto donde tan valiosas influencias han mediado, como en el del Registro de la propiedad de Puerto Real,

Sabese por carta del director general de los Registros, dirigida al señor Peman, que el señor Ministro ha firmado ya las órdenes de agregación del término de

Puerto Real al Registro de la propiedad del Puerto de Santa María, segregándolo del de San Fernando, al que hasta hace poco había pertenecido.

Felicitamos al señor Peman por el éxito obtenido en tan debatida cuestión, que el diputado por el Puerto, atendiendo las recomendaciones que se le hicieron, ha seguido con verdadero interés, tanto en Cádiz como en la Audiencia de Sevilla y ante el Consejo de Estado.

Pretendiendo conseguir una resolución distinta, hizo valer San Fernando sus poderosas influencias; pero la actividad y la constancia del señor Peman, fueron premiadas por el éxito.

Por nuestra parte, nos congratulamos de la solución que ha tenido asunto de tal importancia.

Puestos a dar buenas noticias, hablamos de otro particular de interés grande para nuestro pueblo.

GOTA SERENA (8)

Al llegar aquí, la tinta de ore con que el guarda de pavos escribía en el libro de memorias de su alma, volvía a ser roja como las flores de las adelfas, como la mortaja del sol, como los frutos de las madresieras. El casero del lugar, a vuelta de rodess y caricias, dijo una vez al pequeño que rezase todas las noches por Manolo, que había muerto en la guerra, machetando por las negras de un cabecilla insurrecto.

Entre olas de amarguras y mares de lágrimas, Comino sintió la angustia opresora y la pena honda que otra vez la abrumaron al separarse de la santa mujer que quedó dormida para siempre en el agujero negro del jardín lleno de áboles y de erupciones.

Ahora veía a su ídolo, a su protector a su héroe, al amor de sus amores, maestro; pero no sacó con la tranquilidad del que nunca rodeado de la familia y amparado por la cristiana Iglesia; veíalo con el pecho desgarrado por negros feros, por enemigos cobardes que sacionaban sus odios en el cuerpo engalanzado con el uniforme de la española Artillería.

Cada vez que esta visión siniestra surgía en la mente del rapez, rechinaban sus dientes, contraíanse sus pómulos, velábanse sus pupilas y de sus aceos labios brotaban, con anhelos de oreces y de ser hombre, juramentos de horribles venganzas, frases de rancor inextinguible hacia los asesinos, hacia los negros que le mataron a su Mamolo.

Declinaba la tarde. Las cuadrillas de vendimiadores regresando al lugar llenaban el caserío de regocijadas ceplas y de sonoras cercajadas.

Los pavos conducidos por Comino, que

gravemente los dirigía con una lorguísima caña, llegaban al corral entonando a coro su monótono gló gló.

El guardián hizo entrar en el enguiro a la cacareadora caterva, que después de aletear ruidosamente, fué bandiendo la cabeza en el buche y tomando posiciones para pasar la noche.

En este instante, oyóse afuera el ladrido de los mastines, al propio tiempo que los pavos reales, encaramados en lo más alto de la techumbre, lanzaron su prolongado chillido, avisador de la presencia de un extraño.

Comino, curioso a fuer de niño, corrió al patio, con ansias de conocer el huevón que se les entraba en aquella hora, — Un perro rabioso amenazándole de cerca, un toro embravecido arrancándose de improviso, no hubieran asustado al pequeño tanto como le asustó la presencia del mendigo (negro) que, asperdo, barespinto y ansio, demandaba, con voz plañidera y dulzona, pan y un rincón del pejar en que descansar de las fatigas de su caminata.

Pero el pánico subió de punto al entender que el casero, tío Juan, accedía composito a la petición del pordiosero y le brindaba pan y albergue.

Poder de Dios! En el pecho del chiquuelo llamearon los odios amontonados, en su alma vibró el grito de la venganza y en su cerebro se despertó la idea de hacer justicia a su malamente asesinado Mamolo.

Perque para Comino estaba fuera de duda que aquel negro era uno de los matadores de su hermano.

De golpe, como siempre ocurre en las grandes crisis de la vida, el niño se sintió hombre, y al notar su transformación, seguro de su voluntad, sintió hambre y sed de cumplir a la letra las sentencias,

En este otro asunto, también hace esfuerzos gestiones don Juan Guadberto Peman, que deseamos ver asimismo coronadas por el mayor éxito.

Nos referimos a las obras de reconstrucción de las murallas del río.

El día 24 del actual salió para Madrid el nuevo presupuesto reformado para dichas obras.

Este trabajo arduo se ha realizado anteponiéndole a otros anteriores que existen pendientes de desarrollo, y merece a las gestiones del señor Peman, se ha logrado de la Dirección general la orden de preferencia para éste que afecta al Puerto.

«Me ocupué ayer —dice nuestro amigo en una de sus últimas cartas— en la Dirección en activar cuanto sea preciso para el pronto comienzo de las nuevas obras.»

Y en asunto de tan vital transcen-

dencia, como es el de los alcobles, que tanto preocupa a la opinión, escribe asimismo, identificándose con los intereses del distrito, cuya defensa se promete efectuar uniéndose a cuantas gestiones se hagan para evitar los perjuicios nuevos que amenazan hoy a la industria vinícola.

Al consignar estas notas, expresamos nuestra satisfacción por las gestiones de nuestro representante en Cortes.

Para Chiclana salen carrozas

diariamente de la Estación de San Fernando a la llegada de todos los trenes de Cádiz.

Para Medina sale la Diligencia diariamente a la llegada del tren a San Fernando que sale de Cádiz a las 15 y 24; de Chiclana a las 16 y 20, llegando a Medina a las 19. De esta población sale a las 8, pasando por Chiclana a las 19 y 20, llegando a San Fernando para enlazar con el tren que sale para Cádiz a las 12 y 15.

Viajes a Chiclana: Gonil y Vejer por los carreteros de La Madrileña. Diariamente salen de San Fernando a la llegada del tren de Cádiz de las 15 y 24, pasando por Chiclana a las 8 y 20.

recoindo se dispuso a consumar lo que se le antojaba justicia.

Mormullo contenido de voces llegó a Comino. Aguzó el oído, y sin mucho esfuerzo entendió los cochicheos de dos vendimiadores que comentaban el relato que el mendigo los iba haciendo de la guerra; relato trágico presidido de matanzas, de incendios y de fieros males; horrible historia que, al llegar a la desaparición de la suiza saqueó y de los hijos muertos de hambre, tuvo por epílogo un sollozo desgarrador.

Luego... nada. Renquidos regulares, acompañados, monótonos. Todo dormía. Sólo velaban el caso que chillaba en el sueño y el odio del muchachuelo. Lentamente, lentamente, con lentitud aterradora, Comino se arrastró hasta tocar casi al cuerpo del negro; entonces inclinóse sobre el pecho del dormiente, y tembloroso, dejó caer en su bolsillo de su enemigo hasta cinco o seis monedas de cobre, producto de sus ahorros en aquel mes.

Un rayo de luna abriéntó la hoja de la navaja cachicuerna; arrojóla el niño lejos de sí, y, volviendo a su pie de oveja, durmióse con la satisfacción del deber cumplido.

Tal fué la pequeñez con que Comino dió por realizada su venganza.

Comino se acostó a dormir, pero no pudo conciliar el sueño, porque el ruido de la noche le recordaba la escena de la venganza. Algunas veces se despertó, se levantó y se acostó de nuevo, pero el sueño no quería venir. Finalmente, cansado, se durmió.

ACTUALIDAD ESCRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LA CONFESION

Si en los abismos del pensamiento, de los sentidos y de los efectos del hombre, hay algo natural, algo que con mayor fuerza se imponga y domine por encima de todas sus previsiones y de todos sus fanatismos, es sin duda la confesión.

El hombre en muchos momentos de su vida, en instantes de intensa amargura, de mortificante dolor, como en los de suprema dicha, o de alegria que se desborda, siente por fuerza, con impeto el deseo de comunicarse con otros seres, creyendo que haciéndoles partícipes de sus penas o de sus satisfacciones, disminuirá aquellas y aumenta otras.

Tal impulso, natural, probado, que cada instante se manifiesta demuestra, como la confesión es natural, la razón la dicta, el espíritu la busca, desahoga al corazón del peso que la opprime y descarga á la conciencia turbada de sus temores y de sus dudas.

Quantos gritan contra la confesión religiosa, que es supreme consejo, no tienen en cambio en cuenta, que ellos mismos, en los momentos más difíciles o señalados de su vida, han practicado la confesión; pero con quienes seguramente tenían mejores condiciones, como hombres, que el sacerdote, que está dotado del poder no tan solo de darlos consejos, que pueden servir para la práctica material de la vida, sino de abolir sus miedos.

Esa doble aureola del sacerdote católico, acá la ofrece el ministro de algunas de las religiones mentidas, porque incluidos ante él, tenemos al amigo que nos enseña, al padre que nos amenaza, al preceptor que nos enseña y á la Misericordia Suprema que nos perdona.)

No puede haber padis tan oscuro, tan orgulloso, que crea que ningún hombre es capaz de darle consejos.

Darle el más alto al más bajo, todo abiertamente todas necesitamos de consejos que nos rectifiquen en los errores, de advertencias que nos ensañen el camino de la verdad y de represeños que nos hagan ver el error, que no existe nadie incapaz de equivocarse.

Por eso la confesión, además de su grado carácter, es un supremo bien e imponentable consejo.

BIOGRAFIA

LA FAMILIA DE LOS PÚBLICOS

Si uno pudiera á lo menos dar gusto á todos y en todo, hoy que no hay dos hombres buenos que piensen del mismo modo, porque la discordia fiera anda demasiado lista

gran dicha fuera ser periodista!

Bretón de los Herreros

Pocas verdades más de 6 folio que la

anterior han estampado las prendas donde que había sido muy bueno según di-
que la ley les ha permitido el crucir lib-
bremente y sin previa intervención de la
tribunales consumir; pero también pocas han
sido tan olvidadas, cuando no desconoci-
das; de donde infero que esto de escri-
bir para el público es una especie de co-
municación como otra cualquiera, y así que
pueda uno sujetar la pluma á su talento,

cómo pudiera sugeter sus oficinas, cosa que
la Divina Providencia, en sus inestimables
designios, la hubiese dado para que

cassar.

Yo, aunque pecador *in utroque*, he pro-
curado que Dios no me dejase de su mano
hasta el punto de olvidar las durezas
humildes del folletín, haciéndolo entrar
en su espíritu con aquel *memento homo*, da-
que hablé antes; pero como la fragilidad
es tan indecente á la naturaleza humana,
y como cada uno de por sí, por las fra-
gilidades de su doncellez, calcula lo que
puede temer al diablo, de aquí es que no
se tenga todas comigo, y que para huir
de la tentación del malo, me refugie á las
biografías, como terreno neutral y campo
seguro.

Este espuesto, no me parece fuera del
caso tratar de una familia ilustre, pero no
antigua, según eres: pues ni Haro ni su
novillario ni Berat en sus *Títulos de Cas-
tilla*, ni otro alguno que yo sepa, han ha-
blado de semejante apellido, que es el
mismo que ponemos por encabezamiento
de este artículo; cosa que por otra parte,
el quita el poseimiento, como al-
canzan muy bien mis lectores.

La primera de ellas, con quien topo-
mos en la *Opinión pública* y ésta es como
si dijéramos, la Eva de la familia; y no
porque se comiese la manzana, sino por-
que es la hembra más antigua de la casa.

Fué mujer muy vacuila en sus tiem-
pos, y cuantos la conocieron, en el año
1808 se hacen lenguas de ella; pero no
es por señales de la edad, ó porque la
pobre señora es como las reales órdenes,
que cada uno les hace decir lo que quis-
iere, ello es que no hay cosa más contra-
dictoria que su opinión y su voto. La

opinión pública, nos dice que, aspira por
la Paz: la *opinión pública*, responde otro,
quiere la guerra á muerte: la *opinión pú-
blica* designa á don Falero para tal y tal
cosa; la misma *opinión pública* condensa el
nombrecito de este mismo don
Falero para la propia cosa: ella sprueba
y niega, quiere y no quiere, dice y no
dice, sin que podamos averiguarnos con
la tel Señora, ó mejor con su intérprete;
en suma, la *opinión pública* está hoy non-
vertida en una cosa ásada ó acertijo.

El *Espíritu público* hermano de padre
y madre de la anterior, gozó también
buenos tiempos y fué señor muy robusto
y acodado además; pero de repente da-
lugar a quejas y de haber hecho aguas
de nieve helándose asolarado, dió en pa-
sion de forma que casi perdió la voz, y

eso que había sido muy bueno según di-
que los que le oyeron cantar.

Sus madres que son *brusistas*, han de-
cidido en la idea de resanarlo, con die-
ta y agua de goma; y aun hay quien le
aconseja ponga de nuevo en ejercicio sus
palizones, para todo ello se apresura de
su fantasía; pero el hecho es que el po-
drá ser por fuerza, as dice:

Caras fritas;
y alborotar la casa
si me bajas de diez libras.

El crédito público, sobrino segundo de
los ya citados, salió travieso desde chico,
pero con fortuna, en términos de haber
heredado considerables bienes de familia-
res, que aunque no eran sus parientes,
el fia y el cabio, no tuviendo aquellos hi-
jos legítimos, carecían de herederos for-
zosos. A pesar de todo, no sé como se ha
comprado: pues ello es que en su casa hay
poca harina, y por consiguiente tanta mo-
bina, según el adagio. Este, por el con-
trario del anterior, es anímigo de traidores,
de tal manera que por su gusto ni aun se
tocaría á misa por tal la de oír campañas.

El *Buen público*, es un excentrancio,
y tan bueno según fama, que para ya de-
bido á fuerza de compasiente: es por
apenas franco y libertad, y á fuerza de
acto presta á todo el mundo su nombre,
su capa y consta tiene: así se vé cada dia
que no hay acción mala que no se cubra
con la capa del *Buen público*, ni tribon
que no lleve no toma el nombre del
Buen público, ni del píjader que bajo la
máscara del *Buen público*, no aspira á su
proyecto y á los aumentos de su bolsillo;
en suma, se enriquecen: suele llevarse
á menudo, y si más luego no pone coto
á las exigencias de los falsos amigos que
lo denigran: mucho ha de perder en
su buena reputación y respetable nom-
bre.

Ahora que decimos respetable, acor-
dámonos de otro individuo de la familia,
al que creemos semi jubilado ó cesante ó
cosa ta'. Habíamos de. *Respetable público*, que es casi exclusivamente, el que va
al Testro; y decimos lo de cesante, por-
que recordamos que dice Víctor Hugo:
«En otro tiempo el poeta decía el pú-
blico: hoy dice el poeta el pueblo.» Da-
dónde es fácil deducir que si se le dice
el poeta será porque el público ya no
componga poesía. — Y.

NOTICIAS DIVERSAS

Anteayer dejó de existir en esta capital
la señora Doña María del Rosario Rosche
y Amigostí hermana de nuestro partici-
pante amigo don Agustín.

Tanto es ésta como á su demás apre-

ciable familia enviamos la sentida expre-

sión de nuestro pesar por tan terrible
desgracia, deseándole la resurrección ne-
cessaria para sobrelygar tan rufo golpe
del infierno;

Anteayer falleció en esta capital
el antiguo comerciante don Juan García Jimé-
nez.

A su hermano don Rafael y demás
familia, enviamos la sincera expresión de
nuestro pesar por la desgracia que les
aflige.

RUSIA Y EL JAPON

A *La Correspondencia de España tele-
grafica* sus correspondentes las siguientes
noticias de la guerra ruso-japonesa:

Los japoneses avanzan.—Relato de un
misionero.—Invasión de la Mand-
churia.—Guardacostas que huye.—Ha-
cia Kirim.]

Paris 26.
Daily Mail publica un telegrama de
Nin-Chuang, que produce sensación in-
mensa.

Un misionero escocés, llamado Gi-
llespie, ha llegado á Nin-Chuang, pro-
cedente de Kuang-Tcheng, acompañado
de otros misioneros ingleses.

Gillespie, interrogado por el correspon-
syal, le ha dicho, garantizando la veraci-
dad de sus informaciones, que numerosos
transportes japoneses protegidos por una
escuadra, y aprovechando la inacción de
los barcos rusos en Vladivostok, han des-
embarcado cientos miles de hombres en
Pessiet-Bisy, situada al Sur de Vladivostok
y en la frontera de Siberia, de
Corea y de la Manchuria.

Añade el misionero que el ejército de
ejército japonés avanza á marchas forza-
das sobre Hsing-Tschung, arrasando va-
rias aldeas rusas, situadas en la Siberia y
en la Manchuria.

La guardacosta rusa de Hsing-Tschung
abandonó el pueblo, y los japoneses
avanzaron sin encontrar abastecimiento.

Gillespie terminó su relato diciendo
que el ejército de ejército japonés avanza
hacia Kirim, de donde las mujeres y los
niños huyen atemorizados.

Si el telegrama del *Daily Mail* contiene
noticias exactas, tendría extrema gra-
vedad, pues Kirim es puesto militar ali-
tudado sobre el ferrocarril y en el centro
de Manchuria, de gran importancia en
estratégica.

Kouropatkine

San Petersburgo 26.
El general Kouropatkine salió ayer
para despedirse de su madre.

Conversando en la estación con varios
amigos que habían ido á despedirle, les
dijo:

«Tengo la creencia de que la guerra
durará año y medio ó dos años y de que
en ella presenciaré las más grandes
batallas de la historia.

Sergio Sengriento y el Gobierno ruso lo

ticos todo dispuesto para aniquilar al Japón, pueblo que ha venido a turbar la paz del mundo, oponiéndose a nuestra misión civilizadora.

» Ni uno solo de los soldados japoneses que han desembarcado en Corea volverá a su país y el triunfo de Rusia será imenso.»

Cada día toma más cuerpo la creencia de que Kouropalikine será nombrado generalísimo del ejército de operaciones.

La escuadra del Báltico

París 25.

La escuadra rusa del Báltico, que se compondrá de quince grandes buques y numerosos torpederos, al mando del almirante Regdestvaraki, no será enviada al Océano Pacífico lo menos hasta el mes de Junio.

Como se desprende de esta noticia, no habrá entre las escuadras enemigas ningún encuentro de importancia hasta la fecha indicada, impidiéndolo, por otra parte, la abundancia de los hidros, que hacen absolutamente impracticables todos los caminos para llegar al lugar de las operaciones en el extremo Oriente.

Todo cuarto se ha dicho hasta ahora, relativo a los movimientos de las escuadras, refiérese exclusivamente a los encuentros primarios o pequeñas escaramuzas próximas de las grandes batallas.

Dícese que los regimientos de dragones rusos han solicitado permiso para unirse a los corecos, que son los fusiles que hasta ahora componen las fuerzas de caballería rusa que opera en el extremo Oriente.

POR TELÉGRAFO

De nuestro servicio particular

Proyecto

Madrid 27, 14'30.

Se ha firmado por S. M. para presentarlo a las Cortes, el proyecto de ley relativo al matrimonio de los militares.

El señor Villaverde

Encuentra mejorado de su indisposición el señor Villaverde.

Asistirá a la sesión del Congreso de esta tarde.

Visita régia

S. M. el Rey irá el lunes a visitar la Academia de Toledo, acompañado del Ministro de la Guerra y del general Macías.

El combate de Port-Arthur

Madrid 27, 17'30.

Telegrama de Port-Arthur que en el ataque de los japoneses a aquella plaza el día 26, se evidenció que eran defectuosas las maniobras de los buques, pues embistieron los unos contra los otros.

General en jefe

El almirante Alzola llegó a Mukden.

Bombardeo

La escuadra japonesa está bombardando a Dalian.

Congreso

Madrid 27, 20.

Vivísimo interés había para la sesión de este tarde, vivídase animadísimo el Congreso.

El señor Villaverde combatió los créditos militares y especialmente el amon-

to del contingente militar, que dice que compromete a la nivelación del presupuesto.

Dijo que antes de pensar en gastos extraordinarios era preciso normalizar el pago de las deudas de las guerras y sacar la moneda.

Hablan en nombre del Gobierno para defender el proyecto, los señores Ministros de la Guerra y de Hacienda.

El señor Paigcerver combatió los créditos extraordinarios coincidiendo con el señor Villaverde.

Más del Congreso

Madrid 27, 23.

Habló después el señor Maura y los jefes de las oposiciones y fueron aprobados los créditos de guerra por 139 votos contra 114.

Votaron en contra del gobierno los amigos del señor Villaverde y todas las oposiciones.

Declaraciones

Madrid 27, 23'45.

Ha dicho el jefe del gobierno que se duele de lo ocurrido en el Congreso.

No obstante, prosiguió, seguiré tirada en el gobierno mientras cuente con el apoyo del voto de mis amigos.

A Rusia

Telegrama de París que el gran duque Nicolás, marchó a Rusia,

Los coreanos

El gobierno coreano se muestra partidario de luchar unido con los japoneses contra los rusos.

Otro conflicto en puerta

El Ministro de Japón en Seúl ha pedido la expulsión del embajador de Francia.

Recepción

Madrid 28, 9'15

La recepción verificada como sábado en la presidencia del Consejo de Ministros ha estado muy concurrida.

Asistieron muchos silvestras y mandatistas.

Sobre crisis

No se habla nada absolutamente de crisis.

Conferencia

Se ha verificado en el Círculo de la Unión Mercantil la tercera conferencia del Sr. Montero Ríos.

En ella este hombre público realizó los tratados de Washington y París.

Dijo que confiaba en la virilidad del pueblo español.

GALERIA DE NOTICIAS

Archivero de Hacienda

Ha sido nombrado Archivero de Hacienda de esta provincia don Francisco Navas, oficial de la clase de cuartos del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y arqueólogos.

Secretario

Ha sido confirmado en su cargo el secretario de la Escuela Superior de Comercio de esta capital, nuestro amigo don Agustín García Gutiérrez.

Oposiciones

Para las oposiciones a la cátedra de Fisiología humana, vacante en la Facultad de Medicina de Sevilla, ha sido nombrado vocal suplente, el catedrático de esta Facultad don Leonardo R. Lavin.

Tribunal

Para las oposiciones a las plazas de alumnos interinos no pensionados del Hospital civil, se ha nombrado el siguiente tribunal:

Presidente, don Celestino Párraga y vocales los señores don J. L. Hohr, don Manuel Bernal y don Miguel Solano, y como secretario el que lo es de la Facultad don Ramón Cañadas.

Navegación

Vapore correa de la Compañía Transatlántica.

El vapor Alicante, salió el Jueves 25 de Singapore para Manila.

El Buenos Aires, llegó el Jueves 25 a Veracruz.

El M. L. Villaverde, llegó el Viernes 26 a Las Palmas (G. C.)

El Antonio Lopez, salió el Sábado 27 de Lisboa para Santander.

Cofradía de la Buena Muerte

Cantidades suscritas por el vecindario para ayudar a los gastos que ocrease la procesión:

Suma anterior, pesetas 250.

Dos Francisco Guerra Jiménez, 30;

Sres. Arencibar Hermanos, 25; señores

Moreno Hermanos, 25; dos Antonio

Martínez de Pinillos, 25; Sociedad Coopera-

rativa de Gas, 25; doña Ana Sevilla

vinda de Olivella, 25; Excmo. Sr. Don

José Moreno de Mora, 25.—Total, pe-

setas, 430.

(Continuará)

Consumos

Ingresos habidos en el día de ayer:

Pesetas

Central 1.957·494

Puerta del Mar : : 1.144·354

Puerta de Tierra . . . 1.068·838

Puerta de Sevilla . . . 236·150

Extramuros 118·899

Total pesetas. 4 525·725

Tarifa de los carrejas de alquiler que el Ayuntamiento, con aprobación de la Superintendencia, tiene acordado rija.

Berlinas y demás carrejas de plaza ó para da, de 1 caballo y 3 ó 4 asientos, por hora con una ó dos personas, pesetas 2; con tres ó cuatro personas, 2·50. Por una carrera con una ó dos personas 1 pta., con tres ó cuatro personas, 1·50.

Carretelas de plaza ó parada, de 2 caballos y cuatro asientos, por horas 4 pesetas. Por carreras con una ó cuatro personas, 2 pesetas.

Brekas, familiares y demás, de plaza ó para da, de 2 caballos y más de 4 asientos, por horas ptas. 5 la primera y 4 cada una de las sucesivas.

Per carrera, cualquiera que sea el número de personas que lo ocupen, 2 pesetas.

A la plaza de toros en día de espectáculo, ó otras fiestas, 0·50; a la estación del ferrocarril ó viceversa, 0·50 por cada asiento, y al Hipódromo en días de carreras, 1·50 pta.

Servicios especiales a Extramuros, de carrejas de la plaza de Isabel II ó cercanías, por asientos a San José ó San Severiano, ó entre ambos barrios, pesetas 0·25.

Carretelas de 4 asientos y dos caballos que no sean de punto; Carretelas y otras de primera clase para paseos, visitas, bailes, teatros, baños, etc., por hora, pesetas 6·25 la primera por las demás, id. 3·75 después de las de la noche, por la primera hora, id. 7·50.

Por ida y vuelta al Hipódromo de Puntales en días de carrera, 10 ptas.

Carretelas de 1 caballo que no sean de punto por horas con una ó dos personas, pesetas 5·50.

Con tres ó cuatro personas, 12·50 pesetas.

Servicios de coches para Arcos

— En Invierno salida de Jerez á las 18; de 11 a 22 ó las 10.—En Verano salida de Jerez á la llegada del tren que parte de Cádiz á las 18·30.

— Id. de Arcos á la 1.—Precio del billete 25 pesetas 2 ptas.

El correo sale en todas las estaciones de Jerez á las 20 y de Arcos á la 1.

Estos servicios se despiden en Jerez en la Pasada del Maestro y en Arcos en la antigua Rue de Mariscal.

Estaciones telegráficas—En la provincia de Cádiz, están establecidas las siguientes:

Tienen servicio permanente: Cádiz, Jerez y las estaciones de la vía férrea siendo las horas de servicio todas las del día y de la noche.

Se hace servicio completo en las de S. Fernando, Capitanía general del Departamento, Carraca, Puerto de Santa María, Sanlúcar, Algeciras, Tarifa, San Roque, Ceuta, La Línea y Tanger, desde las siete á las veintiuna.

El servicio limitado las tiene: Arcos, Chiclana, Chipiona, Los Barrios, Medina Sidonia, Puerto Real, Semáforo de Tarifa, Vejer, Rota, Villamartín, Algodonales Zahara, Grazalema, Alcalá de los Gazules, Olvera, y Bornos, de nueve á doce y de catorce á diez y nueve.—Los domingos, de nueve á doce.

Billetes de abono para ocho viajes por la vía férrea para todos los trenes menos los express y sin incluir los últimos impuestos.

Cádiz á San Fernando, en primera pesetas 10·80; en segunda 8—A Pto. Real 12; 9·20—A Puerto de Sta. María 18·80; 13·60.—Jerez 32·80; 22·80—Sanlúcar 60·80; 32.

Tarifa para el franqueo de la correspondencia:

Por cada carta cuyo peso sea de 15 gramos: 10 céntimos de pesetas para el interior de las poblaciones; 15 para la Península, Baleares, Canarias, Norte de África y Costa occidental de Marruecos, y 20 para Fernando Poo, Annobón y Ceíco.

Tarjetas postales un sello de 10 céntimos y con contestación pagada 15.

Expedición de despachos telegráfico

Los telegramas que se presenten deberán ofrecer un sentido claro y estar escritos legiblemente en caracteres romanos, y en algunos de los idiomas español, francés, italiano, portugués, inglés ó alemán, sin raspaduras, tachones ni enmiendas, que no estén selladas.

Pueden entregarse en la Estación de partida por cualquier persona, ó ser remitidos por correo ó otro medio al jefe de la. En este caso deberán expresar antes de la dirección, el nombre de la población en que se escriben y la fecha, é ir acompañados de los sellos correspondientes al número de palabras de que consten.

Las tarifas más usuales por cada telegrama, son: para la provincia, por las primeras 15 palabras 55 céntimos; por cada palabra más, 5 céntimos—Para fuera de la provincia, por las primeras quince palabras, 1 peseta 5 céntimos; por cada una más, 10 céntimos. Servicio de prensa, mitad de tasa.—Para Portugal, por cada palabra 10 céntimos.—Para Gibraltar 12 céntimos por palabra, y para Francia 50 céntimos por palabra.—Para los demás países de Europa, Asia, África y América, tarifas especiales.—Para el servicio internacional, todas las tarifas están gravadas por razón del cambio, de un tanto por 100 variable, que se fija por trimestres.

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades, para la publicidad de específicos, tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz, se le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciendo el envío en fin de cada mes.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL—Gran Compañía Internacional ecuestre y acrobática dirigida por D. Secundino Feijóo.—Funciones diarias.

Imprenta de LA DINASTÍA Rosario 6 y Bento Diego de Cádiz 1 dípt.

**SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASA ATLANTICA
DE BARCELONA**

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Doce expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Poo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escasas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga y con las condiciones más favorables para pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores y industriales, que recibirán y encaminarán á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Pase más informes: En Barcelona: La Compañía Transatlántica y los Sres. Pipol y C.º, Plaza de Palacio-Cádiz; la Delegación de la Compañía Transatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Transatlántica Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Ángel Pérez y C.º, Coruña: Agencia de la Compañía Transatlántica—Vigo: D. Antonio Lázaro de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dot y C.º—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE ROSARIO, R. DIEGO DE CADIZ

El precio de la tarifa de este "La Correspondencia de España"

La Correspondencia de España, uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia e imparcialmente desenvuelven los temas que son el mayor criterio apareciendo constantemente en el periódico.

NOVELAS

Uno de los alicientes de "La Correspondencia de España" es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

Publican novelas de los más famosos autores.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar la lectura hasta conocer el desarrollo de la obra.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento de trabajo.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Rosario y B. Diego de Cádiz

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como facturas para establecimientos prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esquelas de defunción, rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más grandes, con membretes y sobres

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á "La Correspondencia de España" en unión con la de Cádiz, que publica un extenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico anteriormente citado por esta Empresa, 2 pesetas al mes.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de "La Correspondencia de España" nada deja que desechar al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporteros que frecuentan los centros oficiales y particulares.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Quantos deseen se les sirva "La Correspondencia" rán su aviso en la calle de Rosario y Beato Diego de Cádiz, y puntualmente por las noches acabado de llegar el correo les será remitida.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporadas marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicándose exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos y en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

LAS TARJETAS DE VISITAS se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encuadrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.